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Jugend-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss  
 Grävenwiesbach, 31.01.2023 
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

der 9. Sitzung des Jugend-, Sozial-, Kultur- und Sportausschusses 
am Montag, 30.01.2023, 19:24 Uhr bis 20:44 Uhr 

im großen Saal (EG), des Bürgerhauses, Wuenheimer Platz 1, 61279  Grävenwiesbach 
 

 

Anwesenheiten 
 
Vorsitz: 

 
Anwesend: 

Sorg-Meghawry, Daniela (FWG) 
Berger, Florian (SPD) 
Schiffer, Mikula (GRÜNE) 
Stahl, Tobias (CDU) 
 
Entschuldigt fehlten: 

Stöckmann, Tobias (CDU) 
Kaduk, Lauritz (UB) 
Lehr, Alexander (FWG) 
 
Vom Gemeindevorstand waren anwesend: 
Seel, Roland 
 
Von der Verwaltung waren anwesend: 

Glaser, Julia 
 
 
Gäste: 

Knorz-Roth, Leonie 
Andreas Romahn (UA) 
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Sitzungsverlauf 
 
stellv. Ausschussvorsitzende Daniela Sorg-Meghawry eröffnet die Sitzung des Jugend-, Sozial-, Kultur- 
und Sportausschusses um 19:24 Uhr und stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgt 
und das Gremium beschlussfähig ist. 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 

1. Einwände gegen die Niederschrift von der 8. Sitzung am 17.11.2022 
 

 
keine 
 

2. Beratung des Haushaltsplanes und der Haushaltssatzung des Doppel-
haushaltes 2023/2024 nebst Anlagen 
hier: Lesung des Jugend-, Sozial-, Kultur- und Sportausschuss 

VL-125/2022 
7. Ergänzung 

 

 
Ausschussmitglied Tobias Stahl schlägt vor Teilhaushalte Produktbereich 04 bis 08 zu besprechen. 
Förderung der VHS: Aufwendungen 500 €/ sind so ok! Bleiben! 
Kulturpflege und Vereinswesen: Aufwendungen sind deutlich geringer geworden 
 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Soll der Pachtvertrag für die „Heckeschlepper“ gekündigt werden? 
Bürgermeister Roland Seel: Der Antrag im Gemeindevorstand den Pachtvertrag zu kündigen, wurde zu-
rückgestellt. 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Er fragt nach dem Zuschuss Streuobstwiese Laubach? Was wurde be-
zuschusst? 
Bürgermeister Roland Seel: Auf gemeindlichem Grund wurden Obstbäume gepflanzt. 
 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: interne Leistungsverrechnung Flüchtlinge. Es taucht nichts auf, warum? 
Bürgermeister Roland Seel: Es ist deutlich zurückgegangen. Wir betrachten es zunächst als zurückge-
stellt. 
 
Andreas Romahn (UA): Liegt der Schwerpunkt vom JSKSA auf dem Kindergarten und Jugendhaus? 
Bürgermeister Roland Seel: Ja, das ist richtig. 
 
Andreas Romahn (UA): Prüfung Hundstadt wegen Kindergartengruppe? 
Bürgermeister Roland Seel: Es ist vorgesehen evtl. die Hausmeisterwohnung für eine Kindergarten-
gruppe zu nutzen. 
Es wird nochmals geprüft, ob es einen Handlungsbedarf gibt bevor eine Entscheidung getroffen wird. 
Andreas Romahn (UA): Allerdings muss klar sein, dass die Hausmeisterwohnung nicht nur vorüberge-
hend eine Option ist, sondern auch zukünftig. 
Bürgermeister Roland Seel: Ja, das ist klar. Dann bleibt die Hausmeisterwohnung auch als Platz für die 
Kindergartengruppe. Es wird, wenn überhaupt, für 2024 vorgesehen, dann über einen Nachtrag. 
 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Gliederungsnummer 15, Zuweisungen/Zuschüsse: 2022/2023/2024 
Man müsste eine Aufgliederung machen wie sich der Betrag genau verteilt. Wie viel geht an die Wies-
bachschule, Vzf.etc. 
Bürgermeister Roland Seel: Es ist in den Erläuterungen schon aufgeschlüsselt. 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Sind die in der Presse genannten Erhöhungen der KIT GmbH beim An-
satz im HH-Plan schon enthalten? 
Seel: Ja, wurde weitgehend berücksichtigt. Die Rechnungsprüfung prüft den Vzf. In dem Zusammen-
hang haben sie mitgeteilt, dass wir im Kreis, mit den besten Kostendeckungsgrad haben. 
 
Bürgermeister Roland Seel: Nächster Punkt: Spielplätze (Unterhaltung) 
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Ausschussmitglied Tobias Stahl: Anregung im HFA: Die 50.000 € in 2024 für Mönstadt werden zu wenig 
sein. Man sollte für 2025 nochmals 20.000 € dazu nehmen. Wird noch abgestimmt. 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Vielleicht ist es sinnvoll, für die Kerngemeinde ein Spielplatzkonzept zu 
erstellen, Schwerpunkt auf ein Alter machen?!  
 
Andreas Romahn (UA): Heizungen in den JUZ. Muss da was gemacht werden? 
Bürgermeister Roland Seel: Sollte alles ok sein. 
 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Förderung von Jugendlichen (Ferienpass) Mittelansätze 10.000 €-
15.000 € waren angesetzt. Hat dann nur 5000 € gekostet. 
Bürgermeister Roland Seel: Es sollen mehr die Jugendlichen/Feuerwehr/Jugendfeuerwehr gefördert 
werden. Zum Beispiel Schlittschuhbahn, freier Eintritt.  
Aufwandspauschale für Ferienspiele soll nochmals von 5000 € auf 5500 € erhöht werden. Ausschuss-
mitglied Tobias Stahl soll das mit in HFA nehmen. Jährliche Erhöhung fortführen. 
 
Ausschussmitglied Florian Berger: Anregung für den Gemeindevorstand: Die Vereinsförderrichtlinien zu 
überarbeiten/anzupassen:  
Bürgermeister Roland Seel regt an, dass jeder Verein einen Sockelbetrag + einen Betrag für jedes Mit-
glied bekommt. 
 
 
Beschluss: 
 
Der JSKSA empfiehlt dem HFA im Produkt 36220 unter Gruppierungsziffer 15, dass der Ansatz ab 2023 
jeweils um 500 € zweckgebunden für die Ferienspiele erhöht werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja  Nein  Enthaltungen  Einstimmig x zurückgestellt  

 
 

3. Mitteilungen 
 

 
Bürgermeister Roland Seel: Teilt mit, dass die Kindergartenkommission tagt. 
 

4. Anfragen 
 

 
Ausschussmitglied Tobias Stahl: Gibt es Neuigkeiten vom Altkleidercontainer Frankfurter Straße? 
Stellv. Ausschussvorsitzende Daniela Sorg-Meghawry: Teilt mit, dass der Container auf einem Privat-
grundstück steht und das der Container komplett wegkommen soll. 
 
 
nicht-öffentlicher Sitzungsteil 
 

 
stellv. Ausschussvorsitzende Daniela Sorg-Meghawry schließt die Sitzung des Jugend-, Sozial-, Kultur- 
und Sportausschusses um 20:44 Uhr und bedankt sich bei den Anwesenden für Ihre Teilnahme. 
 
 
 
 
Daniela Sorg-Meghawry Julia Glaser 
(stellv. Ausschussvorsitzende) (Schriftführerin) 

 




